

Compte rendu
Réunion plénière Comité habitants Cœur de Ville
Le 9 novembre 2022 à 18h30, salle Voltaire

Présents :

Elus	L. Linares	2 ^e vice-président de Sète Agglopôle Méditerranée, conseiller municipal délégué à l'aménagement durable et à la transition démocratique
	JL. Bonneric	Conseiller municipal délégué à la ville citoyenne
Administration	S. Durand	Directrice transition démocratique, écologique et vie associative
	A. Forestier	Agent démocratie participative
Habitants	8 personnes	

Ordre du jour

1. Bilan du premier projet du comité : Fronti'puces
2. Réponses des élus aux questions soumises par le comité

Introduction – Loic Linares et Jean-Louis Bonneric

- Rappel du cadre général de la DPL avec 3 niveaux de démocratie : Démocratie par projet ; par instances ; de proximité [\[lien hypertexte page de présentation DPL\]](#)
- Rappel du cadre des comités habitants : règles de fonctionnement et étapes franchies [\[lien hypertexte charte\]](#)

1. Bilan du premier projet du comité : Fronti'puces

1.1. Bilan général

Les membres du comité dressent un bilan globalement très positif pour la première édition de Fronti'puces organisée cette année. Le service a été réactif et disponible. La communication autour de l'événement peut être améliorée. Nécessité et utilité du soutien de la mairie pour l'organisation. Au-delà de l'aspect communication, l'apport de réponses concrètes sur des questions techniques est un plus. Le comité a besoin du soutien de la Ville quand il y a des actions à mener.

Les élus rappellent que le comité se doit d'être autonome sur son fonctionnement, ses outils et sa communication interne. Les services ne doivent pas s'occuper de cette partie. Le soutien logistique de la Ville est nécessaire c'est entendu mais dans la mesure du possible : moyens matériels et sous condition d'anticipation.

1.2. Retour sur l'organisation de l'événement

Les membres du comité regrettent le peu de monde impliqué. Le comité est nouveau et il faut aller à la rencontre des habitants car certains ne savent pas qu'il existe.

Pour une première édition, c'est très satisfaisant. Est-ce que l'action va être pérennisée ? C'est l'intention du comité et si oui, demande de l'inscrire dans l'agenda des manifestations de la Ville et que cela devienne un événement marquant. Côté logistique, difficultés dans le placement des gens. Manque d'organisation. Inquiétude en cas de forte affluence. Il faudra gérer l'inscription à l'avance autant que possible même si ce n'est pas faisable pour tous.

Les élus soulignent l'enthousiasme très positif autour de cet événement de 41 stands (38 préinscriptions). Possibilité de demander conseils et formation rapide aux techniciens sous condition d'anticiper suffisamment pour ne pas les mettre en difficulté. Accompagnement, logistique et mise à disposition de moyens matériels possible mais pas de moyens humains supplémentaires lors des manifestations : anticipation impérative pour les demandes. Côté

formation en résumé, les besoins exprimés concernent la formation placier et la construction d'un plan avec des repères simples.

Membres du comité :

Intention initiale intacte de pouvoir bloquer l'ensemble du centre-ville pour faire de la vente devant la porte pour de futures éditions. Manque d'exposants pour faire jonction entre les deux places. À noter un petit retard dans la fermeture des barrières (vigilance PM). Le plan de départ comprenant le parc Victor Hugo et le square de la Liberté n'est pas nécessaire, le vide-greniers peut être maintenu sur le centre ancien. Par contre occuper un peu plus l'espace et les petites rues autour des places serait un plus.

Les élus : Si cette idée n'a pas été retenue, c'est pour deux raisons principalement :

Une question de sécurité : bloquer tout le centre implique de fermer la totalité des accès au centre historique. Il n'y a pas de barrières amovibles partout donc il faudrait placer des véhicules sur les entrées possibles : moyens importants à déployer aussi bien humains (Mairie en flux tendu) que matériels. Un second risque en lien avec le niveau de participation : un centre-ville bloqué dans sa totalité pour peu d'exposants génère des mécontents.

Membres du comité : Il s'agit d'un événement intéressant pour tout le monde : Ville et habitants. Nous n'avions pas réalisé que cela nécessiterait autant de travail pour le service. Pour l'année prochaine, le comité gèrera directement les inscriptions afin de décharger l'agent référent. Anticipation au niveau des commerces et pour les tracts. Les commerçants ont eu l'information dans la dernière quinzaine et les supports en juillet. Autres points :

Les puces à La Peyrade en même temps (ont commencé le 11 septembre)

Meilleure coordination avec la culture : communication commune ?

L'après-midi il n'y avait plus grand monde. Le manque de restauration n'ayant pas dû aider, c'est à améliorer.

Eviter toute forme de concurrence. Nos affiches ont été recouvertes par celles des puces de LP.

Pourquoi ne pas associer cette association pour la buvette ou autre.

2. Réponse des élus aux questions diverses soumises par le comité

2.1. Journée des associations

Membres du comité : la participation à la journée des associations a été décevante. Pour la prochaine, il faudra mieux communiquer et s'organiser ensemble : réunion de travail en amont.

Les élus : Nous assumons les manques et ferons mieux la prochaine fois : améliorer visibilité du stand pour une meilleure communication sur les comités habitants.

2.2. Firn

Membres du comité : Autre proposition dans le cadre du FIRN : atelier d'écriture, rencontres avec auteurs... Afin de faire vivre le comité. Il en faut pour tout le monde et tous les goûts. Le FIRN souhaite faire plus d'interventions dans la Ville et pourquoi pas via les comités habitants. Il faudrait communiquer là-dessus.

Les élus : Réflexion sur la communication à mener. Possibilité d'appel à participation dans journal de la ville. Pourquoi pas une édition de tracts. À réfléchir.

2.3. Projet plan du bassin

Membres du comité : Au sujet du projet plan du bassin, pourquoi ne pas creuser plutôt du côté de l'entrée du petit port, entre celui-ci et le parking. Cela assainirait la zone et maintiendrait la zone de stationnements.

Les élus : Il y a un problème de réglementation et une question de coût. Toute l'infrastructure est encore en place. Quant à ouvrir sur cette zone, le comité habitants s'il est intéressé, peut s'investir sur ce type de sujet.